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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

REALIZADA EM 14 DE ABRIL DE 2015 
 

Aos quatorze dias do mês de abril de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniu-se na 3 

Sala das Sessões, no quarto andar do prédio da Reitoria, Cidade Universitária, mediante 4 

prévia convocação individual, o Conselho Universitário da Universidade Federal de Minas 5 

Gerais, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Jaime Arturo Ramírez, com a 6 

presença dos seguintes Conselheiros: Professores Sandra Regina Goulart Almeida (Vice-7 

Reitora); Frederico de Paula Tofani (Diretor) e Altamiro Sérgio Mol Bessa (representante), 8 

pela Escola de Arquitetura; Maria Beatriz Mendonça (Diretora) e Magali Melleu Sehn 9 

(representante), pela Escola de Belas-Artes; Leonardo David Tuffi Santos (Diretor) e 10 

Maximiliano Soares Pinto (representante), pelo Instituto de Ciências Agrárias; Andréa 11 

Mara Macedo (Diretora) e Paulina Maria Maia Barbosa (representante suplente), pelo 12 

Instituto de Ciências Biológicas; Paula de Miranda Ribeiro (Diretora) e Cássio Maldonado 13 

Turra (representante), pela Faculdade de Ciências Econômicas; Francisco Dutenhefner 14 

(Vice-Diretor) e Marcelo de Oliveira Terra Cunha (representante), pelo Instituto de 15 

Ciências Exatas; Carlos Alberto Ávila Araújo (Diretor) e Cíntia de Azevedo Lourenço 16 

(representante), pela Escola de Ciência da Informação; Fernando Gonzaga Jayme (Diretor) 17 

e Alexandre Travessoni Gomes Trivisonno (representante), pela Faculdade de Direito; 18 

João Valdir Alves de Souza (Vice-Diretor) e Ana Maria Rabelo Gomes (representante), 19 

pela Faculdade de Educação; Sérgio Teixeira da Fonseca (Diretor) e Kátia Lúcia Moreira 20 

Lemos (representante), pela Escola de Educação Física, Fisioterapia e Terapia 21 

Ocupacional; Eliane Marina Palhares Guimarães (Diretora) e Mércia de Paula Lima 22 

(representante suplente), pela Escola de Enfermagem; Alessandro Fernandes Moreira 23 

(Diretor) e Danilo Amaral (representante), pela Escola de Engenharia; Gerson Antônio 24 

Pianetti (Diretor), pela Faculdade de Farmácia; Fernando de Barros Filgueiras (Diretor) e 25 

Regina Horta Duarte (representante), pela Faculdade de Filosofia e Ciências Humanas; 26 

Maria Márcia Magela Machado (Diretora) e Luiz Guilherme Knauer (representante), pelo 27 

Instituto de Geociências; Graciela Inés Ravetti de Gomez (Diretora) e Georg Otte 28 

(representante), pela Faculdade de Letras; Tarcizo Afonso Nunes (Diretor) e Manoel 29 

Otávio da Costa Rocha (representante), pela Faculdade de Medicina; Mônica Pedrosa de 30 

Pádua (Diretora), pela Escola de Música; Evandro Neves Abdo (Diretor) e Cláudia Silami 31 

de Magalhães (representante suplente), pela Faculdade de Odontologia; Renato de Lima 32 

Santos (Diretor) e Ronald Kennedy Luz (representante suplente), pela Escola de 33 

Veterinária; Luciana de Gouvêa Viana, pelo Hospital das Clínicas; Manoel Leonardo 34 

Wanderley Duarte Santos (representante), pela representação do corpo docente da área de 35 

Humanidades; Marisa Cotta Mancini (representante suplente), pela representação do corpo 36 

docente da área de Ciências da Vida; Wagner Meira Júnior (representante), pela 37 

representação do corpo docente da área de Ciências da Natureza; Servidores Guilherme 38 

Ribas de Aguiar (suplente), Helder de Castro Bernardes Barbosa, Washington Silva de 39 

Oliveira (suplente), José Francisco do Nascimento e Guilherme Fátima de Faria, pela 40 

representação do corpo técnico-administrativo em educação. Justificaram sua ausência à 41 
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sessão os Conselheiros Ana Paula Salles Moura Fernandes e Tânia Margarida Lima Costa. 42 

Deixaram também de comparecer os Conselheiros  Eduardo Campolina Vianna Loureiro e 43 

Domenico Romano Romani. Estão vagas dez representações estudantis e uma do corpo 44 

técnico-administrativo em educação. Havendo quorum regulamentar, o Sr. Presidente 45 

cumprimentou os presentes e declarou abertos os trabalhos. EXPEDIENTE: Ata - Foi 46 

distribuída aos Conselheiros, em versão eletrônica, a ata da reunião do Colegiado realizada 47 

em 24 de março de 2015. O documento foi aprovado pelo Plenário, apurando-se uma 48 

abstenção na votação. Informes - O Sr. Presidente prestou as seguintes informações:        49 

a) Será recesso administrativo dia 20 de abril de 2015, véspera do dia de Tiradentes, 50 

feriado nacional, previsto no Calendário Escolar da UFMG como recesso escolar, com 51 

base no princípio da economicidade, sem prejuízo dos serviços considerados essenciais 52 

pelos dirigentes das Unidades e demais Órgãos. b) Continua pendente a sanção 53 

presidencial da Lei Orçamentária Anual-LOA para 2015, aprovada pelo Congresso 54 

Nacional em 17 de março de 2015, para a definição do orçamento do MEC e, 55 

consequentemente, do montante que caberá a cada IFES. c) Assumiu interinamente o cargo 56 

de Pró-Reitor de Administração o Pró-Reitor Adjunto, Engenheiro Luis Felipe Vieira 57 

Calvo, após a saída do Professor Ricardo Nicolau Nassar Koury, que pediu sua exoneração 58 

por razões pessoais. A seguir, o Sr. Presidente pediu licença para se retirar do recinto, 59 

juntamente com a Vice-Reitora, Professora Sandra Regina Goulart Almeida, durante a 60 

apreciação do primeiro item da pauta, relativo à Prestação de Contas do Reitorado, no 61 

exercício 2014, solicitando a colaboração, com os trabalhos da Mesa da Presidência, do 62 

Primeiro e Segundo Decanos do Colegiado, respectivamente, Professores Manoel Otávio 63 

da Costa Rocha e Evandro Neves Abdo. ORDEM DO DIA - 1. Prestação de Contas do 64 

Reitor - Exercício 2014 - O Decano do Colegiado, Professor Manoel Otávio da Costa 65 

Rocha, no exercício da Presidência, inicialmente destacou que, segundo o inciso XV do 66 

art. 13 do Estatuto da UFMG, compete ao Conselho Universitário julgar as contas da 67 

gestão do Reitor, após pronunciamento do Conselho de Curadores. A seguir, após 68 

informar que foram distribuídos aos Conselheiros os Pareceres n
o
 01/2015, do Conselho de 69 

Curadores (ANEXO A), e n
o
 01/2015, da Comissão de Orçamento e Contas (ANEXO B), 70 

observou ter constado da convocação para a presente sessão a informação de que a 71 

documentação completa da Prestação de Contas do Reitor encontra-se disponível, sob a 72 

guarda da SODS, para consulta dos Conselheiros, e acrescentou que o Plenário poderá ter 73 

acesso aos referidos documentos na Mesa da Presidência, no decorrer da apreciação da 74 

matéria. Em seguida, o Sr. Presidente informou que os membros do Conselho de 75 

Curadores, a exemplo de anos anteriores, solicitaram ao representante do Conselho 76 

Regional de Contabilidade de Minas Gerais naquele Colegiado, Contador José Luiz Faria, 77 

que expusesse ao Conselho Universitário o Parecer do Conselho de Curadores 78 

(n
o
 01/2015), de sua autoria, razão pela qual pediu a autorização dos Conselheiros para 79 

convidá-lo a participar da sessão, durante a discussão deste item. Acrescentou que, como 80 

de praxe, encontram-se à disposição dos Conselheiros, para eventuais esclarecimentos, o 81 

Auditor-Geral da UFMG, Marcos Eustáquio de Oliveira Murta, a Assessora da Pró-82 

Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento, Auditora Maria das Graças Fernandes 83 
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Araújo, e a Diretora do Departamento de Contabilidade e Finanças da UFMG, Macilene 84 

Gonçalves de Lima. Não havendo objeções, os convidados passaram a integrar o Plenário. 85 

A seguir, o Sr. Presidente em exercício passou a palavra ao Relator pelo Conselho de 86 

Curadores, Contador José Luiz Faria, que, mediante projeção em tela, apresentou seu 87 

Parecer. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra à Relatora da matéria pela 88 

Comissão de Orçamento e Contas, Professora Paula de Miranda Ribeiro, que discorreu 89 

sobre seu Parecer. O Presidente da Comissão de Orçamento e Contas e do Conselho de 90 

Curadores, Professor Renato de Lima Santos, após agradecer ao Professor José Luiz Faria 91 

pela análise da matéria e emissão de brilhante Parecer, comunicou ao Plenário que o 92 

Conselho de Curadores manifestou preocupação com a “economia orçamentária” ocorrida 93 

em 2014. Esclareceu tratar-se de ação involuntária por parte da Universidade, uma vez que 94 

não obteve a autorização do MEC para a execução orçamentária de R$ 31.506.894,87 do 95 

valor total aprovado na Lei Orçamentária Anual-LOA 2014. O Sr. Presidente, após 96 

consultar os Conselheiros quanto à existência de alguma dúvida sobre o assunto, a ser 97 

esclarecida pelos convidados, submeteu a matéria a discussão. Não havendo 98 

manifestações, o Sr. Presidente agradeceu a colaboração e disponibilidade dos convidados, 99 

que deixaram o recinto, a seguir. Após obter a anuência do Plenário, o Sr. Presidente 100 

declarou o regime de votação e submeteu a votos a Prestação de Contas do Reitor relativa 101 

ao exercício 2014, considerando o Parecer do Conselho de Curadores e o da Comissão de 102 

Orçamento e Contas. Houve aprovação unânime do Plenário, tendo sido gerada a 103 

Resolução n
o
 04/2015 (ANEXO C). Neste momento da sessão, o Magnífico Reitor, 104 

Professor Jaime Arturo Ramírez, após agradecer aos Decanos pela colaboração, bem como 105 

aos membros do Conselho de Curadores, da Comissão de Orçamento e Contas e aos 106 

Conselheiros, pela confiança na aprovação da Prestação de Contas do Reitorado no 107 

exercício de 2014, reassumiu a Presidência do Colegiado e passou a compor a Mesa, 108 

juntamente com a Vice-Reitora, Professora Sandra Regina Goulart Almeida. 109 

2. Recomposição do Conselho Curador da Fundação Instituto de Pesquisas 110 

Econômicas, Administrativas e Contábeis de Minas Gerais-IPEAD - Foram 111 

distribuídos aos Conselheiros o Ofício n
o
 262/2015 do Gabinete do Reitor (ANEXO D), e 112 

o currículo de cada um dos membros indicados para compor o Conselho Curador da 113 

Fundação IPEAD, em versão eletrônica. O Sr. Presidente submeteu o conjunto de 114 

indicações à apreciação do Plenário e, não havendo manifestações, colocou em votação a 115 

proposta. Houve aprovação do Plenário à recomposição do citado Conselho Curador pelos 116 

seguintes membros: Professores Maria Márcia Magela Machado (efetiva) e Vilma Lúcia 117 

Macagnam Carvalho (suplente), respectivamente, Diretora e Vice-Diretora do Instituto de 118 

Geociências; Maria Beatriz Mendonça (efetiva) e Cristiano Gurgel Bickel (suplente), 119 

respectivamente, Diretora e Vice-Diretor da Escola de Belas-Artes; Fernando Gonzaga 120 

Jayme (efetivo) e Aziz Tuffi Saliba (suplente), respectivamente Diretor e Vice-Diretor da 121 

Faculdade de Direito; Economista Iran Almeida Pordeus, Diretor Superintendente do 122 

Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais (efetivo), e Pesquisadora Juliana de Lucena 123 

Ruas Riani, membro da Comissão de Ética da Fundação João Pinheiro (suplente). Foram 124 

apuradas duas abstenções na votação. PALAVRA LIVRE - O Conselheiro Helder de 125 
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Castro Bernardes Barbosa informou que, no período de 14 a 16 de abril de 2015, a UFMG 126 

estará sediando o III Encontro Regional Sudeste das Comissões Internas de Supervisão-127 

CIS dos Planos de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos em Educação-PCCTAE, 128 

objetivando avaliar o trabalho realizado nos dez anos de sua criação e discutir temas 129 

importantes afetos ao segmento. A Professora Mônica Pedrosa de Pádua convidou os 130 

Conselheiros para participarem da cerimônia de abertura das comemorações dos noventa 131 

anos da Escola de Música, às 17 horas do dia 28 de abril de 2015, no Auditório da Reitoria. 132 

O Servidor Técnico-Administrativo em Educação Guilherme Ribas de Aguiar comentou 133 

que a UFMG, em 25 de abril de 2015, sediará encontro da União dos Escoteiros do Brasil, 134 

em prol da educação, do qual participarão cerca de mil jovens e duzentos adultos. A seguir, 135 

elogiou a iniciativa do Reitorado de assumir, em caráter emergencial, a regularização do 136 

pagamento das bolsas discentes. A Vice-Reitora, Professora Sandra Regina Goulart 137 

Almeida, esclareceu que estava atrasado o repasse para o pagamento das bolsas 138 

gerenciadas pela Fundação Universitária Mendes Pimentel, Pró-Reitorias e Diretorias 139 

vinculadas à Administração Central, relativas ao mês de março, provenientes do Plano 140 

Nacional de Assistência Estudantil-PNAES. As Professoras Maria Márcia Magela 141 

Machado e Maria Beatriz Mendonça formularam agradecimentos ao Plenário pela 142 

confiança na indicação de seus nomes para integrarem o Conselho Curador da Fundação 143 

IPEAD. O Professor Fernando de Barros Filgueiras agradeceu o apoio do Conselho 144 

Universitário e da Administração Central às medidas aprovadas pela Congregação da 145 

Faculdade de Filosofia e Ciências Humanas, para ampliar a segurança e a inclusão no 146 

âmbito da Unidade. O Professor João Valdir Alves de Souza, reportando-se às informações 147 

relativas à Prestação de Contas do Reitor no exercício de 2014, aprovada na presente 148 

reunião, manifestou sua preocupação com o total de gastos com “Pessoal e Encargos 149 

Sociais”, por acreditar que há indicativo de aumento do montante destinado a pagamento 150 

de pessoal inativo, em função da aposentadoria de significativa parcela de servidores do 151 

quadro, que deverá ocorrer nos próximos anos. O Sr. Presidente ponderou favoravelmente 152 

à elaboração de um quadro comparativo, com a finalidade de demonstrar a evolução 153 

histórica dos gastos com ativos e inativos e destacou que a UFMG, como as demais IFES, 154 

precisa manter contratos com empresas terceirizadas, para suprir a falta de pessoal gerada 155 

em decorrência da extinção de vários cargos, necessitando cobrir tal gasto com recursos de 156 

“Custeio”, uma vez que não há a compensação orçamentária correspondente. A Professora 157 

Maria Beatriz Mendonça, em nome da comunidade da Escola de Belas-Artes, agradeceu à 158 

Diretoria da Faculdade de Ciências Econômicas e da Escola de Educação Básica e 159 

Profissional, bem como à equipe gestora do Centro de Atividades Didáticas II-CAD 160 

Humanidades, pela cessão de espaço para a realização de atividades didáticas dos cursos 161 

ofertados pela EBA, durante sua reforma predial. O Professor Gerson Antônio Pianetti, 162 

após parabenizar a Administração Central pelo êxito na manutenção das áreas verdes e 163 

espaços comuns do Campus da Pampulha, apesar das dificuldades financeiras da UFMG, 164 

solicitou registro em ata de seus agradecimentos à equipe da Pró-Reitoria de Planejamento 165 

e Desenvolvimento, em especial a Maria das Graças Fernandes Araújo e Macilene 166 

Gonçalves de Lima, pelo apoio prestado à Diretoria das Unidades e pela disponibilidade 167 
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em ajudar e atender às demandas que lhes são apresentadas. A seguir, não havendo outras 168 

manifestações, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão, da qual 169 

eu, Consuelo Dourado Dupin, Coordenadora da Secretaria dos Órgãos de Deliberação 170 

Superior, lavrei a presente ata, que assino. 171 
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